

Proletarios de todos

los países, uníos

Elche Rojo

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Año III

Núm 88

Domingo 22 de Enero de 1939

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

¡ELCHE EN PIE DE GUERRA! En estos momentos de peligro para la Patria, movilización completa de la retaguardia y de todos los recursos, para dar más y más a la causa de la guerra de independencia. Ningún español debe estar inactivo mientras quede un solo invasor sobre nuestro suelo. Incorporación general de la mujer a todas las actividades de la retaguardia, como medio de asegurar la producción y de llevar más brazos a los frentes de combate y hacer así más potente nuestro glorioso Ejército Popular que ha de aplastar a los invasores

VIDA DEL PARTIDO

ORGANIZACION

En nuestra II Conferencia Comarcal recientemente celebrada, quedó nombrada la nueva dirección del Comité Comarcal con los siguientes camaradas:

Antonio Moll, Gualterio Bellamy, Apolo Barrio, Francisco Bernad, Antonio Vives, Josefa Pastor, Felipe Manchón, Antonio Subiri, Dolores Rodríguez, Salvador Amorós, José Ramos Baeza, Gregoria Lozoya, Isabel López.

Como igualmente fueron nombrados los delegados que han de asistir a la IV Conferencia Provincial, que se celebrará en Alicante, los días 18 y 19 del próximo mes de febrero.

Por Elche: Antonio Moll, Gregoria Lozoya, Salvadora Pascual, Joaquín Montesinos, Antonio Navalón.

Por Crevillente: Felipe Manchón, María Mellado, Antonio Hurtado.

Por Catral: Dolores Rodríguez.

Por La Marina: Salvador Amorós.

Por Santa Pola: José Ramos Baeza.

Frente Popular Antifascista Local

A LA OPINION PUBLICA

Ante el giro que van tomando los acontecimientos y con relación a lo últimamente decretado por el Gobierno de Unión Nacional, este Frente Popular Antifascista ha celebrado reunión extraordinaria en la que se han tratado con amplitud tanto el aspecto político como el militar en sus últimas fases, llegando a la conclusión de llevar a cabo una rápida gestión con las autoridades civiles y militares de la localidad, para de común acuerdo evitar que continúen camuflados en la retaguardia individuos comprendidos en las movilizaciones, tanto en la ciudad como en el campo, y también gestionar que se lleve a cabo el cumplimiento exacto del decreto relacionado con la reducción de las exceciones en un 50 por 100, concedidas en industrias de guerra, centros y organismos especialistas diversos.

Para lo cual hace un llamamiento a toda la opinión pública y especialmente a la Liga de Mutilados e Invalidos de Guerra de la

¡ PRESENTE !

Orden de movilización. Ordenes del Gobierno legítimo de España. revuelve su genio invencible a través de la Historia y tiene el orgullo despreciativo de sostener cara a los traidores y a cuantos atentan sus derechos, sus heridas abiertas, pero su brazo firme y potente preparado a dar el golpe que aplaste—no ya para su solo beneficio, sino para el del Mundo entero—, ese insecto, esa bestia de nuevo engendro que llaman fascismo.

Son órdenes que no se discuten, ni a las cuales se las puede hacer cábalas, si no, obedecer.

¿En el campo?—No te apures—camarada agricultor—. Ya se arreglará la cosecha o se recogerá. El Gobierno manda.

¿En las Fábricas? Camaradas de la industria, hay que cumplir la orden tal y como se manda. La Superioridad marcará la pauta. Nada de ser de primera o de segunda, ayudante o mozo. Lo que el Gobierno ordene. Todos por igual, nada de distinciones ni partidismos. Sea quien sea, acatamiento y respeto al Gobierno.

Pero bien entendido, que aquél que por esa misma Orden, le toque seguir en las fábricas, debe ser respetado y considerado como lo que es, como un ciudadano español que lo mismo que aquellos cumplen marchando al puesto de honor en el frente, él cumple donde le ordenan.

Aquí si tienen los Sindicatos una gran misión; ayudando a esclarecer a las Direcciones, a aquellos camaradas incluidos en la movilización que no tienen una especialidad determinada completamente insustituible, por lo que no tienen

localidad, para que nos ayuden en nuestros trabajos de depuración denunciando en la Secretaría de este Frente Popular, todos los casos concretos de incumplimientos militares que conozcan para obrar en consecuencia.

Por la presente nota nos ofrecemos incondicionalmente a las autoridades provinciales, para todo lo que vaya en beneficio de nuestro triunfo en la lucha que sostenemos contra el fascismo invasor.

¡Viva nuestra independencia!
Elche 13 de enero de 1939.—El Frente Popular Antifascista.

por qué quedarse; aclarando cuantas dudas pudieran surgir en aquellos otros que tocaran un punto del que resultase un problema; a los otros que, por estar clara su movilización, plantean la situación de sus compañeros de forma distinta de la que es en realidad, siendo causa de disgustos; en fin, aclarando en todo lo necesario y usando si fuera preciso de su autoridad sindical para que se cumplan las órdenes del Gobierno, y desaparezcan los roces que pudieran sobrevenir de su cumplimiento.

Serenidad y lealtad. Al final y a la postre, hay que decirlo camaradas, obreros de la industria, si vosotros—legítima avanzada del proletariado—no supierais cumplir disciplinadamente con vuestro deber a pesar de la historia revolucionaria que pesa sobre vuestros hombros. ¿Qué esperarais, pudieran hacer los que carecen de esta formación?

¿Es que no defendemos lo de todos?—¿Es que no siente vergüenza y no reniega de su condición de hombre, de español y hasta del derecho a la vida, aquél que pregunta de forma velada—para que no se le note el miedo—si el 50 por 100 irá de ésta o de aquella manera, si irán a fortificaciones; si mañana o pasado; en auto o a pie?

Dime, camarada movilizado de la industria. Tu eres padre de familia; tienes tu casa formada; tu medio de vida solucionado; tienes unos hijos que son tu alegría y la de tu compañera, y una edad en la que ya empiezan a pesar los años, o en la que ya pesan bastante. Tú, compañera, que soportas las vicisitudes de esta vida con ese compañero.

Decidme, camaradas: ¿Qué puedes esperar si el fascismo invasor lograra sus objetivos sobre nuestra Patria?

Y esto compañeros, no es, ni quiere ser, un latiguillo, si no la realidad de los sucesos.

Obreros, campesinos

Leed

ELCHE ROJO

La esclavitud y la indignidad de la vida fascista que hoy atenaza a parte de nuestros hermanos invadidos; el sentimiento de cariño al terruño patrio; el porvenir nublado para tus hijos llamados a ser unos esclavos de los gobiernos imperialistas en el caso de un triunfo de la invasión; todo esto señala—camaradas—la necesidad de cumplir las órdenes del Gobierno de Unión Nacional, verdadero defensor de nuestra independencia.

Camarada: si a tu compañera la haces ver esto; si la dices claramente que marchándote al frente de la libertad, vas a defenderla a ella de la impudicia de las manos lascivas del fascismo, y la inculcas la obligación de sustituirte en el lugar de trabajo. Si piensas que el no ir hoy con dignidad, representa el ir mañana sin ella a combatir a hermanos trabajadores de otros países. Si piensas en todos los caídos, que raro será no tengas algún familiar entre ellos, asesinado por el fascismo. Si te planteas a ti mismo estas consideraciones, di conmigo: "Vamos a luchar hasta el fin en el puesto que me destinen, sea donde sea."

Ordenes del Gobierno. Orden de movilización. Ordenes de los miles y miles de nuestros invictos muertos, cuyas voces del silencio nos piden cumplamos nuestra obligación desde el primero hasta el último, hombre o mujer; viejo o vieja; niño o niña; todos en cada una de sus manifestaciones; aquél con el fusil o en el trabajo; ésta en la fábrica, en el campo, en el taller, o la costura; los chicos recuperando materiales y todo lo que sea aprovechable; que todos han de ayudar al Gobierno y han de facilitarle las incorporaciones y luchar hasta el fin, con pan o sin pan.

Y España republicana victoriosa, tendrá el sublime y legítimo orgullo de haber enseñado y amparado con su triunfo, la libertad suya y la de todos los trabajadores y proletarios del mundo.

¿Ante un Gobierno, como el nuestro, intérprete seguro del sentir popular de España, puede haber un solo español que no diga?:

¡PRESENTE!

¡VIVA ESPAÑA!

Un obrero de industrias de guerra.

VIDA MUNICIPAL

AVISO

Se pone en conocimiento del vecindario que todo enfermo que tenga que necesitar los servicios del Hospital de esta provincia, habrá de sujetarse al artículo cuarto de la Ordenanza Provincial, que copiada a la letra, dice:

"Artículo cuarto.—Para el ingreso de los enfermos de la provincia, es requisito indispensable presentar en la Comisaría del establecimiento un expediente formado por el alcalde del Ayuntamiento de donde sea vecino el enfermo, compuesto de los siguientes documentos:

Certificación facultativa en la que se determine la clase de enfermedad. Certificado de vecindad. Certificación de la inscripción en el Padrón de pobres del Municipio. Certificación acreditativa de su consideración legal de pobre, en defecto de que concurra la circunstancia a que se refiere la condición tercera. Certificación de nacimiento.

Elche 12 de enero de 1939.—El alcalde, Francisco García.

Nuestro director, camarada Francisco Crespo García, se traslada al Comité Provincial del Partido

Nuestro querido director, camarada Francisco Crespo García, se ha desplazado al Comité Provincial del Partido en Alicante, para continuar desarrollando sus actividades en dicho organismo, cesando por tanto en la dirección de nuestro semanario.

La marcha del citado compañero nos obliga a escribir estas líneas, para patentizar una vez más nuestra consideración y cariño al que en todo momento ha estado con nosotros, llevando sobre sí la responsabilidad de la dirección de nuestro semanario.

Al saludarle en la despedida, tenemos la seguridad de que en sus nuevas actividades ha de saber colaborar con el acierto que en ésta nos tenía acostumbrados.

Aprovechamos esta oportunidad para reiterar al camarada Crespo el testimonio de nuestra consideración más distinguida.

La Redacción

OBREROS, CAMPESINOS, PUEBLO ILICITANO. Los días 18 y 19 de Febrero próximo, tendrá lugar en Alicante la IV Conferencia Provincial del Partido Comunista, en la cual se analizarán los problemas de la guerra, así como la aportación de nuestra provincia en la lucha del pueblo español por su independencia; por una movilización de todos los recursos de la provincia; estudiando la lucha por la unidad sindical como uno de los factores que impulsarán la victoria.

Todo el pueblo de Elche atento a la Conferencia Provincial del Partido Comunista.

Proletarios de todos los países, uníos

ELCHE ROJO

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS.

Año III Núm 90

Domingo 5 de Febrero de 1939

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO COMARCAL DEL
PARTIDO COMUNISTA

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

Mientras quede un español habrá la seguridad de que en el mundo una garganta gritará con el Dr. Negrín: ¡Viva España!

La voz de España

¡Ha hablado el doctor Negrín! ¡Ha hablado España! Ni un sólo español ha dejado de vibrar al impulso de la robusta voz de nuestro Presidente que, ante el Mundo, con la claridad del Sol, ha señalado con rasgos firmes en los que la emoción y la fe en la victoria se complementan, cual es la posición del pueblo español, ante esta sangría cuenta, expresión real de la línea de conducta de los gobiernos fascistas ante el nuevo reparto que precisaban en un Poder odiado por todos los que sienten aires de libertad, sed de justicia, amor a la paz.

¡Ha hablado el doctor Negrín! ¡Ha hablado España! Ante la sorpresiva inabarcable de unas máscaras parlantes que detentan la representación de las grandes democracias de Francia e Inglaterra, en su orden gubernamental, la voz de nuestro Presidente ha fijado cuál es y cuál será la posición de los españoles que luchan por su independencia.

Pero, el pueblo español, no es sordo. Ha escuchado a Negrín; ha vibrado con su Gobierno de Unión Nacional; ha removido hasta lo más íntimo de su ser, y como un solo hombre, ha respondido. ¡AQUI ESTAMOS, CAMARADA PRESIDENTE!

Y las palabras se han convertido en realidades, y el pueblo español, todo el pueblo español, está en pie de guerra, junto a su Gobierno, decidido—pese a las contradicciones que la lucha produzca—a luchar, a morir, a vencer.

Y el pueblo español, lucha, luchará y vencerá. Vencerá, porque está animado de la fe que alienta la voz de su Gobierno; porque está decidido a seguir con éste hasta el final; porque su Gobierno no le ha engañado jamás, y este Gobierno, a través de su Presidente, le ha señalado el camino del triunfo; porque hoy—más que nunca—este triunfo está con España, porque hoy también más que nunca, España ha reafirmado su voluntad de vencer.

¡Ha hablado el Dr. Negrín! ¡Ha hablado España! Cuando los traidores españoles aliados a los invasores se felicitaban de que la guerra ya estaba inclinada a su favor cuando ya se prometían hacer de España el camino fijado de antemano en su marcha hacia las democracias centrales; cuando ya inconscientemente se creían dueños de la situación; la voz de España, les ha dado el mentis más rotundo que la Historia ha gravado en sus páginas hasta el día. Esa voz que esperaban oír desmayadamente entonar un canto fúnebre, ha hendido los aires con los clarines de la lucha, anunciando al Mundo la marcha triunfal que en sus versos de oro cantara Rubén.

NO, ¡España no morirá! ¡España no se entregará jamás! Lo saben

ellos, que dentro de las zonas que tienen invadidas—, quieran o no; usen los procedimientos de terror que sus imaginaciones criminales puedan concebir—, España no está a su lado, no lo estará jamás. Día tras día los españoles irán recogiendo las cosechas que las siembras de odio al invasor harán germinar en nuestras tierras. Todo les será hostil; el aire que manchan al respirar; el suelo que ensucian con sus pasos; el mar que envenenan con sus crimines.

Cada mujer española verá en ellos a los asesinos de sus padres, esposo e hijos.

Cada hijo verá en ellos a quienes mataron a sus padres, porque no quisieron que sobre sus cabezas infantiles cayera el sello de la esclavitud.

NO, ¡España no morirá! ¡España no sucumbirá; porque ha hablado el Gobierno legítimo de España, y toda España ha dicho: ¡AQUI ESTOY!

España por su libertad e independencia

Nuestra Patria es invadida por tropas italo-germanas. Nuestro suelo es pisado por la bota del invasor, hollado y humillado por el imperialismo fascista que, donde clava su bandera, ahoga nuestras libertades.

Toda la España republicana vibra de honda emoción en su lucha de independencia y libertad.

No debe, no puede haber un solo español que al pronunciar el nombre de un Partido, no una antes el de España.

La experiencia nos dice y la realidad nos exige que en estas horas graves no permanezca ningún español al margen de la guerra, sin aportar todo cuanto pueda por el triunfo de España sobre Alemania e Italia.

Es la auténtica España la que lucha frente a dos países extranjeros. La España culta, honrada, libre, laboriosa y abnegada.

¡Españoles, todos sin vacilar aprestémonos a la lucha que frente a las divisiones extranjeras sostiene nuestro pueblo!

¡Adelante, ciudadanos españoles; nuestra madre Patria está en peligro! ¡Todos acudamos en su ayuda con alteza de miras, henchidos de amor patrio, amor generoso que nos lleve al desprendimiento de la vida si para salvarla se hace preciso morir.

¡Guerra de independencia, grita el pueblo español!

¡Guerra al invasor, clama el soldado en las trincheras de la libertad!

Todos los antifascistas responden al llamamiento de ELCHE ROJO

Emulación en la ayuda económica a nuestro semanario

CUADRO ROJO

Hoy le corresponde ocupar este lugar de honor a

JOSE RUIZ QUIRANT

Con CIEN pis.

LISTA DE DONANTES

	Pesetas
Suma anterior ...	2.077'00
Carmelo Pérez	25'00
Sejo Respez	25'00
José Ruiz Quirant	100'00
Maria Castro	10'00
José González Lillo	10'00
Enrique Vicedo	60'00
José Cantó	60'00
José Moltó	50'00
Francisco Pastor	50'00
Daniel Carroceri	10'00
Diego Ruiz Mora	10'00
Sebastián García	10'00
Jaime Boix	25'00
F. Belmonte Sepulcre	25'00
J. Belmonte Sepulcre	10'00
Manuel García	5'00
Suma y sigue.....	2.562'00

Leed

ELCHE ROJO

¡Libertad, independencia, grita España envuelta en sangre y fuego! ¡Es preferible morir honrando la bandera de España, que vivir al amparo del ultraje de su historia!

Por ello, todos los españoles, ante el dolor de la madre España, debemos acudir como hijos dignos a luchar; a defenderla, a arrancarla de las garras de quienes pretenden hundirla bajo la tumba fría de una derrota humillante.

TOMAS ESTAN ALFONSEA
Callosa de Segura.

Las mujeres en sus puestos de lucha

Con el fin de dar a conocer a nuestros lectores cómo piensan las muchachas de nuestras industrias básicas, nada mejor para lograrlo que ser nosotros mismos los que acudamos a las fábricas y ellas mismas nos den su opinión.

Para ello hemos acudido a la fábrica de calzado Peral Diez, en la cual hemos sido recibidos por el camarada Miguel Arráez, responsable de la fabricación que abandonando sus quehaceres, nos ha acompañado a recorrer las amplias naves de esta fábrica, una de las mayores de la localidad, a la vez que ha ido contestando a todas cuantas preguntas le hemos formulado.

—¿...? —En la actualidad, podemos decir trabajan el 75 por 100, mujeres, algunos compañeros de edad avanzada y algunos muchachos jóvenes.

—¿...? —A pesar de que la mayoría de nuestras máquinas están inactivas, logramos una producción diaria que no baja de los 210 pares a 250.

—¿...? —Podemos y nos comprometemos a producir 300 pares diarios, si nos son facilitadas las materias primas necesarias para ello. Pues aunque la mayoría de las compañeras no conocen a la perfección el manejo de las máquinas, éstas, como ya te decía, se comprometen a hacer la misma producción que en tiempo normal y superarla.

—¿Cuál es la obrera que más se ha distinguido por su carácter stajanovista?

El compañero Arráez me presenta a la camarada Julia Esquitino obrera que hasta hace muy poco tiempo fué reparadora en la sección de almacén.

Hoy, cuando nuestra Patria necesita del esfuerzo de todos sus hijos, esta obrera ejemplar lo comprende y es ella misma la que se ofrece a la dirección de la fábrica para ocupar una de las máquinas que quedan paralizadas por tener que incorporarse a filas el compañero que la manejaba. Hoy podemos decir que lo que un día nos prometió, lo ha cumplido a la perfección, pues gracias a su esfuerzo y a su trabajo, funciona la sección mecánica.

La modestia es la característica de esta stajanovista que con su ejemplo ha llevado a ocupar a otras compañeras conjuntamente con ella, otras máquinas. Asunción Alonso, Marita Román, Rosita la centradora, Asunción Esquitino, etc., etc., obreras jóvenes con un temple que les caracteriza con el ejemplo de nuestra ejemplar Julia.

Una sonrisa y una mirada inte-

rogativa, es el recibimiento que nos hace. Le expongo el motivo de mi visita y cuál es nuestro propósito y accede gustosa a responder a mi interrogatorio.

—¿...? —Hace algún tiempo este era mi propósito—me responde—. Hasta que un día se me comunicó por la dirección de la fábrica, que mis anhelos iban a ser transformados en realidad; era destinada a ocupar un puesto en la sección mecánica; por fin dejaba la sección de almacén en donde yo me consumía, pues mi pensamiento no estaba en mi trabajo, sino en las trincheras donde los hombres se sacrificaban por redimirnos de la esclavitud y ofrecernos a nosotras y a nuestros hijos un porvenir feliz. Yo quería ser útil; hoy ya lo he logrado.

—¿...?

—En la máquina Black rápida. Más tarde fui recorriendo una a una todas las máquinas y hoy puedo decir que conozco a la perfección el funcionamiento de éstas. La otra noche me pillé un dedo con la aguja de la máquina; si yo no continuaba trabajando, mis compañeros de trabajo tenían que parar a la fuerza, y yo resistí el dolor, hasta que el compañero responsable se dió cuenta y me hizo parar a la fuerza, obligándome a no continuar en mi puesto de trabajo. Yo decía: ¿Qué importa un pinchazo si en las trincheras de nuestra independencia se desgarran y se marchitan muchas vidas en la flor de su juventud? ¡Un pinchazo no es nada comparado con el dolor que produciría un caso de metralla fascista!

—¿...? —Los compañeros también nos ayudan bastante, y uno de los que hoy podemos decir que se distingue de los demás, es el compañero Ferrández Peral y el compañero Maciá Sempere, muchachos muy jóvenes, pero con un espíritu de sacrificio ejemplar y dispuestos siempre a dar todo cuanto son y cuanto valen por el mejoramiento de la producción.

Unas palabras más y para no interrumpir la labor de esta compañera que es el orgullo de todos cuantos la rodean, salgo de la fábrica y por mi mente pasa la tragedia de las trincheras y el recuerdo de que con una juventud como la que acabo de dejar, ya puede nuestro Gobierno de Unión Nacional llamarla que ellos responderán: ¡Presente!, como respondieron ayer y como responderán mañana.

Elche 25 de enero de 1939.
Talleres NUESTRA BANDERA
Quintana, 42.

“Vale más el riesgo mínimo de morir como héroes, que la certeza absoluta de ser fusilados como borregos”.—Dr. NEGRIN



La verdad de España se refleja en esta afirmación: LUCHAMOS PARA TRIUNFAR. TRIUNFAREMOS

JOSE JUAN MIRALLES militante de la base

Cientos, millares de camaradas nuestros se han incorporado a los frentes. La cantera Comunista es innagotable, y por eso, día tras día, va dando más y más para la causa de todos los españoles, siguiendo su decidida consigna de "que no quede un sólo militante, que no ofrezca a la Patria su positivo rendimiento donde quiera que ésta pueda utilizarlo; donde quiera que la causa de la guerra lo precise".

Todos los comunistas han sabido y saben lo que es y significa llamarse españoles, y, por ello, llevan su mira y objetivo a ser entre estos los más sacrificados, los más abnegados, los primeros en caer, cuando se hace preciso caer en aras de la lucha de independencia del pueblo hispano.

Y así hemos visto y vemos continuamente como de cada organización de nuestro Partido van haciéndose huecos de activistas, cada día de más difícil sustitución, sin poner el más mínimo reparo ante la realidad que supone el ir debilitándose paso a paso la dirección del Partido en la retaguardia, cuando los frentes de lucha y los dictados de nuestro querido Gobierno de Unión Nacional, así lo dispone.

Elche conoce la realidad de esta afirmación. Podíamos llenar con la lista de nuestros camaradas todas las líneas de este semanario y aún quedarían sin destacar bastantes camaradas por falta de espacio. Pero esto no es necesario. No se trata aquí de hacer una banderita partidista ni mucho menos.

Todos los españoles, bajo la bandera de nuestra independencia, saben cumplir con su deber, y al hacerlo, como solamente nuestro pueblo sabe hacerlo, causa asombro al Mundo, que ve en nuestra epopeya la marca de la sencillez, con que va al sacrificio, llevando el entusiasmo y la decisión de vencer gravado con buriles en los pechos de acero que nunca se doblegarán ante el invasor.

Nosotros en esta Comarca, hemos visto separarse de la dirección a nuestros mejores camaradas; quedados dirigentes de todo el pueblo ilicitano, y ni un sólo momento nos hemos parado en destacar sus figuras, porque sencillamente nos ha parecido y sigue pareciendo la cosa más natural.

Por eso al hacerlo hoy del camarada JOSE JUAN MIRALLES, recogiendo en nuestro semanario EL-CHE ROJO su incorporación al Ejército de la República, realizamos una excepción, por tratarse de un compañero que jamás se ha distinguido en ningún puesto de dirección del Partido, y justamente nadie podría señalar, pretendemos hacer con ello una propaganda comunista.

El camarada JOSE JUAN MIRALLES, es el auténtico militante de base de nuestro Partido; y en su formación política la consigna que más claramente se le ha gravado a través de sus años, fue la de "darlo todo por el Partido y darlo silenciosamente", comprendiendo que en cualquier lugar en que el Partido coloque a un camarada, éste puede y debe colaborar con todo entusiasmo en la seguridad de realizar efectivos trabajos por el Partido.

JOSE JUAN ingresó en el Partido en el mes de julio de 1930, y ha sido en el mismo todo, menos di-

rigente. El conocía como nadie sus actitudes, por eso su autocrítica le llevaba a rehusar el ocupar puestos que no podía desarrollar, para hacerlo por entero en donde comprendía que le era factible realizar un trabajo positivo.

Y así año tras año, ha venido este militante, siendo el ejemplo de todos por su constancia, firmeza y consecuencia proletaria en cuantos actos o trabajos nuestro Partido se planteaba.

Una reunión del Partido, sin la asistencia de José Juan, en Elche no se podía concebir. El primero en la Célula, en el Radio, en el taller, en la calle, en donde quiera que el Partido se manifestaba.

El siempre ha tenido algo que hacer y siempre lo ha hecho. Ha repartido toda clase de propaganda; ha sido el voluntario enlace del Partido; por él no ha retrocedido ante ninguna tarea por humilde que ésta fuera; siempre al servicio del Partido y siempre con éste. La disciplina del Partido ha tenido su más fiel intérprete en este militante que hoy va a incorporarse al Ejército Popular, y del que podemos confiar con la mano en el corazón, que donde quiera que se le asigne un puesto, va a cumplir como el primero, porque el Partido Comunista tiene dicho a todos sus militantes que deben ser los primeros en la lucha.

Por eso, porque es el auténtico militante de base de nuestro Partido, lo destacamos en estas líneas para que todo el Partido lo sepa, y preferentemente para que nuestra organización de Elche, recoja la vida de este camarada que hoy nos tiene que abandonar, y se forje en su escuela y lo tome de ejemplo de militante comunista, que al tener que incorporarse al Ejército, no ha tenido otra preocupación que la de acudir a la dirección para decirles que pongan a su disposición uno o dos camaradas, para en los escasos días que le quedan entre nosotros, pueda enseñarles los domicilios de todos los suscriptores de nuestro semanario, a los que él ha venido llevando la Prensa, semana tras semana, dejando muchas veces su propio trabajo profesional, para asegurar que todos los camaradas leyeran el semanario ilicitano, sin pensar ni un sólo instante, en retribución de ninguna clase, sino siguiendo su consigna de "darlo todo por el Partido, donde quiera que éste lo demande".

Buen camarada JOSE JUAN: El Partido Comunista de Elche, está orgulloso de tu labor callada y firme; y por eso, a ti que nunca has pedido nada, te se destaca en estas líneas de EL-CHE ROJO que, sin duda y hasta tu regreso, pierde el más entusiasta y abnegado de sus colaboradores.—SALUD.

Contra
la aviación,
REFUGIOS

Emisora ilicitana Consejo Municipal

La parte activa de nuestro Consejo Municipal en la pasada semana, puede decirse ha girado en la organización de los movilizados llamados a quintas últimamente, quienes—y por iniciativa que viene sosteniendo el Ayuntamiento—marchan a incorporarse al C.R.I.M. dotados de manta, macuto, plato, calzado, etc., que el propio Consejo se encarga de procurar a cuantos ilicitanos les cabe el honor de ir a formar parte de nuestro glorioso Ejército.

Verdaderas caravanas de hombres llenos de entusiasmo y fe en la victoria del pueblo han ido saliendo a los puntos de su destino, llevando con ellos el cariño de todas las capas populares ilicitanas, que en gran número han salido a despedir cada una de las expediciones.

Elche está orgulloso con sus movilizados; y al despedirlos, pleno de emoción, espera confiado que en el cumplimiento de su deber de españoles, los hijos de Elche sabrán colocarse a la cabeza de ese maravilloso Ejército Hispano que ha de abatir para siempre la pesadilla negra del fascismo invasor; creador de la guerra y de la muerte.

En su última reunión el Consejo acordó hacer un llamamiento a todo el pueblo de Elche, para que contribuya una vez más con su solidaridad reconocida, en la recaudación de fondos necesarios para poner rápidamente en práctica la creación de los Comedores Colectivos para los hijos de nuestros combatientes.

Todos los ilicitanos deben contribuir para esta empresa que ha de honrar a Elche; y es de esperar que PRO-HIJOS DEL COMBATIENTE, no quede nadie que en la medida de su posibilidad deje de colaborar, entregando en el Consejo Municipal su óbolo, para así demostrar a nuestros soldados que es el auténtico pueblo de la retaguardia, quien se preocupa de la vida de sus hijos, en la misma extensión que ellos saben luchar por la independencia de todos los españoles.

COMITE DE ENLACE

Las Direcciones Comarciales de los Partidos Socialista y Comunista de Elche, tuvieron una reunión hace breves días para analizar conjuntamente los problemas que la guerra tiene planteados a todos los españoles, a través de los últimos acontecimientos militares, para ver de sacar las normas oportunas que doten al Comité Local de la agilidad y vida que se precisa en nuestra retaguardia.

Ambas direcciones tomaron acuerdos importantes sobre el particular, por lo que creemos que al salir estas líneas, ya se haya reunido este Comité Local de Enlace, tomando resoluciones de las que en nuestro próximo número daremos conocimiento a nuestros lectores.

Apuntes para la historia

En la ciudad de Elche, a tanto de tantos... Así empiezan todos los documentos oficiales, y así empiezo yo estos apuntes, por si las moscas... hacen que den su fruto y las generaciones venideras, vean nombres enrolados con el laurel de la victoria; pues victorias se alcanzan también en la retaguardia, y no de escaso valor. Basta de preámbulos y entramos de lleno en el asunto.

En todos los países civilizados, existe una preocupación constante por los niños. Solamente España, hasta hace poco tiempo, desafiaba en este concierto internacional. Aquí las clases—dijéramos acomodadas—se preocupaban lo menos posible de sus hijos; pues en cuanto nacían se les entregaba a la nurse que, con la nodriza, se encargaba del tierno vástago, quedando la madre en completa libertad para dedicarse a sus habituales diversiones; creyendo ver cumplido su deber con sólo ver a su hijo de vez en cuando. Más tarde le metía interno al niño en un Colegio—muchas veces fuera de España—en donde se le enseñaban muchas cosas, pero no a conocer y amar a su madre Patria. Así esa juventud ha dado frutos podridos, como estamos viendo en la actual guerra de invasión que padecemos, vendiendo (esos educados en el extranjero) su tierra, sus riquezas naturales, sus minas y huertas esplendorosas a unos extranjeros ambiciosos, sin que su corazón de españoles se haya conmovido, pues no conociendo a su Patria, ni la aman ni sienten sus desgracias.

Estas son las clases altas. El Pueblo, es todo lo contrario, aunque el pobre niño empieza la tragedia de su vida en edad bien temprana. Vamos a verlo.

El padre y la madre van al trabajo. En cuanto sabe andar el niño, su casa es la calle; allí vive, juega; está expuesto a los mil peligros del tránsito rodado, de las malas compañías; del mal ejemplo y de un sin fin de cosas que no quiero decir, porque sería interminable la relación. Cuando por fin puede entrar en la escuela—salvo contadas excepciones—esta es fea, mal oliente, lóbrega; fría en invierno; calurosa en verano. Este niño añora su libertad callejera, el espléndido Sol que le bañaba, el trepar a los árboles; el burlarle a los carruajes en marcha... todo esto piensa sentado en las mesas de la escuela, sueña con el momento que den la salida para correr, saltar, poder gritar. ¡Esto es la infancia: Movimiento!

Y este niño que no ha salido de su tierra, ni del rincón paterno en que nació, ama a su Patria por encima de todo; y lo ha probado siendo el soldado que lucha en las trincheras de nuestra independencia (honor a ti, juventud heroica), sabiendo dar su sangre en defensa de la Patria.

Y esto nos hace pensar en la necesidad de romper con la rutina de dejar al niño entregado a sí mismo. Deben instalarse las pocas escuelas que hay, en los huertos requisados, en donde a mayor abundamiento, el Consejo Municipal lograría un gran ahorro en los alquileres de los locales de las Escuelas. Así los niños tendrían aire, sol, luz; y las generaciones futuras, leerían en la historia, que unos camaradas administradores del pueblo, se habían preocupado unánimemente de instalar las escuelas de Elche en los huertos, cortando de una vez con la ignominia de los

locales ruinosos, con los retretes dentro de las mismas escuelas y con otras muchas cosas que silencio. Y este laurel de la victoria orlaría sus frentes, y la Historia ensalzaria este hecho, que es más grande de lo que muchos creen, y se levantaría acta que dijera: "En la ciudad de Elche a tanto de tantos...".

CANTACTABO

FUTBOL

I Torneo Popular organizado por nuestro semanario

Como en domingos anteriores, sigue nuestro I Torneo Popular de Fútbol, desarrollándose y despertando cada encuentro más interés entre la afición a este deporte. Los encuentros celebrados el pasado domingo revelan nuestras afirmaciones, pues en el grupo B de nuevo sale a la cabeza el Minerva, aspirante a llevarse el campeonato. Los resultados son los siguientes:

GRUPO B

Español, 1; Minerva, 3.
Jubaleoy, 1; Gimnástico, 2.
Athletic, 2; Imperial, 2.

En nuestro próximo número daremos a conocer la clasificación de este grupo, pues no lo hacemos en este número por quedar por jugar los siguientes encuentros: Gascuña-Júpiter y Satanás-La Deca, de la segunda fase.

GRUPO A

Alerta, 9; Cam, 1.

Con la aplastante derrota de la Cam, patentiza la validez de Alerta, líder de este grupo, que se coloca a la cabeza de la clasificación y que tendrá que enfrentarse el domingo con el Olimpia, club también aspirante al campeonato. Este encuentro ha despertado gran interés entre la afición. En algunos corrillos hemos podido escuchar que resultará vencedor el Olimpia, pues algunos han pronosticado ya el resultado.

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P.
Alerta	2	2	0	0	13	3	4
Olimpia	2	1	0	1	6	4	2
Cam	3	0	0	2	1	13	0

Podemos decir de antemano que el encuentro de hoy es el semi-final de este grupo, pues estamos seguros que todos los que vayan al campo de Altavix esta tarde, presenciarán una buena jornada de fútbol.

EL REPORTER

¡Antifascistas! ¡Obreros! ¡Campesinos! Los días 18 y 19 se celebrará en Alicante la IV Conferencia Provincial del Partido Comunista.